

das gebrauchte Pulv. jetzt wieder auf zwei Beinen vor ihr stand und sie demselben die Anweisung darbot. Du händigst diesen Zettel meinem Kassirer in der Stadt ein, hebst das Geld, quittirst, gelobst auch auf Dein Ehrenwort, das Maul zu harten, damit mich nicht ein Duzend ähnlicher Baganten überlaufe, verlierst jetzt keine Silbe weiter und packst Dich auf der Stelle fort!

O himmlische Güte! rief der Entflammte, in dessen Herz die herben Redensarten wie so viel Schmeichellaute glitten; er sprach das verlangte Gelübde aus und ergriff nun, verstummend, die rettende Hand, um sie mit Küssen zu bedecken. Doch ein empfindlicher, zwischen der Maulschelle und der Kopfnuß schwebender Schlag begegnete dem Ausbruche der heiligen Wallung und Eisholm verschwand nun, rückwärts schreitend und von Linchens theilnehmenden Augen begleitet, unter wiederholten Verbeugungen in dem nahen Gebüsch.

Herr Baron! Herr von Eisholm! rief ein Silberstimmchen, als er bereits die Gartenthüre erreicht hatte; Caroline kam ihm im vollem Laufe nach. Ein Auftrag der Gnädigsten, sprach sie, doch der Odem versagte sich der Erschöpften und die fliegende Brust bedrängte, gleich empörten Wellen, ihre Schranke. O nehmen Sie sich Zeit! bat Eisholm mit zärtlicher Güte: ich erlaube mir indeß, glühende Kohlen auf Ihrem Amorköpfchen zu sammeln und der Losen, die vorhin den nothgedrungenen Schreibetisch auslachte, zu sagen, daß Sie trotz dem ein holdes, süßes, allerliebstes Mädchen sind.

Ein Benehmen, das die üble Meinung der Prinzessin beinahe rechtfertigt.

Immerhin! fuhr er fort: und ich würde Sie für diesen herben Flügelschlag wie eine Schwester — viel mehr wie eine Braut umfassen, gehörte nicht Ihr Wetter und Hausgenosse, der junge Porter, zu meinen näheren und angenehmsten Bekannten. — Noch ehe gestern hat der stille Dulder sein kummervolles Herz vor mir aufgethan, seine glühende Liebe und das bittere Leid ausgesprochen, welche die gewagte Reise der anziehenden, schynlosen Lina Werder über ihn bringe. Versäumen Sie doch keinen Augenblick, den Geängstigten wenigstens mittelbar zu beruhigen.

Das Mädchen erblaßte während dieser überraschenden, ihr Innerstes durchdringenden Aeußerung; ihre Augen fielen zu Boden, helle Thränen rollten plötzlich

auf den Busen herab und Eisholm setzte nun begütigend hinzu:

Fürchten Sie nicht, daß der gute Wilhelm in seiner Verstörung das heilige Geheimniß einem Schwärzer oder Zweideutigen aufdrang. Es ist der Geist der Wahlverwandtschaft, die mich an ihn zog, uns schnell in trauliche Beziehungen setzte und liebe ich ihn auch weniger als Sie, so ehre ich ihn doch, gleich Ihnen, aus demselben, mehr als zureichenden Grunde.

Kaum hörbar sagte Caroline, schnell von der früheren Rosenröthe überlaufen: Kann er sich meiner Liebe rühmen?

Das wagt er nicht. Nein, nur die goldne Hoffnung schmeichelt ihm — der süße Wahn nur hält ihn aufrecht, aber mein nächster Brief wird Beide zur beglückenden Gewisheit erhöhen, denn dieß Geberden zeigt, daß Sie den Trefflichen im Kerne Ihres Herzens tragen und diese schönen Thränen beglaubigen das leise Geständniß.

Sie lächelte ihn jetzt durch diese unwillkürlich, doch beifällig an und zwei nahende, verwünschte Garten-Arbeiter unterbrachen die trauliche Mittheilung. Herr von Eisholm, sagte Lina nun, des empfangenen Auftrags eingedenk: unsere Durchlaucht macht es Ihnen zur heiligsten Pflicht, das Grab der Frau Mutter, welchem wohl nur ein Kreuz geworden seyn werde, mit einem zierlichen Denkmale zu versehen; auch solle auf der Platte geschrieben stehen: „Der Würdigen, geweiht von ihrer liebenden Freundin Gertrude, Prinzessin und so weiter.“

Trotz meiner Armuth, entgegnete Eisholm: habe ich bereits vor Jahr und Tagen dieser Pflicht genügt, nun aber soll der bescheidene Sandstein edlem Marmor weichen und dem rührenden Verlangen treulich entsprochen werden. — Jene Zeugen verloren sich jetzt. Und heute noch, setzte er hinzu: schreibe ich dem guten Porter entzückende Tröstungen. Ich schreibe ihm: „Dem Würdigen weiht sich seine liebende Freundin Caroline“ und so weiter. Damit verschwand derselbe gleich jenen Beiden und Lina schlich, wie aus einem Traume erwachend, zurück.

(Die Fortsetzung folgt.)

N ä t h s e l.

Wenn auch der Holden vor mir graut,
Sie liebt mich doch als Schmeichellaut.

G. S.